

La version française suit...

Principles, Objectives and Expectations for the First Annual SSHRC Partnership Convention: *Quality in Canada's Built Environment: Roadmaps to Equity, Social Value and Sustainability*

This convention is the first in a series of five annual meetings that will take place from 2022 to 2027. It will take place over 3 days from August 24 to 27 at the Faculty of Environment Design at the Université de Montréal. It will bring together more than a hundred participants from across Canada at the invitation of researchers from 14 universities.

The theme of the first convention is:

Barriers to quality in the built environment. *How can sustainability and equity be combined to increase the social value of built urban environments?*

Although the structure of this gathering, which will alternate between short plenary 15-minute presentations and 3 series of 1.5 hr. round tables, may evoke the program of scientific conferences or professional congresses, the format of this convention is not that of an ordinary conference. **It should be understood as a general repetition of the principle of roundtables with four types of partners.** According to this principle, our partnership is based on the conviction that any discussion prior to the establishment of **roadmaps to quality** should take place in a participatory space bringing together representatives of the public and professional sectors around representatives of citizen groups. In this 3-day workshop, academic researchers prepare and facilitate discussions based on exemplary case studies, comparative analyses of award-winning cases, and post-occupancy evaluations (starting in the second year).

All the participants will therefore accept to leave their comfort zone, starting with the university researchers who will take a back seat in a listening and facilitation posture - and of course in a synthesis posture - more than in the role of lecturer in the traditional sense of the term.

In a way, it will be a long workshop session stretched over 3 days. The first half-day will establish the basis for the governance structure of the partnership, while the last half-day will serve as an open discussion and organizing session for each group's work back in its urban or regional context. Between these milestones, the aim is to co-construct new ways of working together to define qualitative protocols that can respond to the greatest possible variety of urban situations.

As a matter of principle, the series of 3 roundtables will link discussions with citizen, professional, municipal and academic partners. The order of the discussions is left to the initiative of the participants and can be totally adapted to each group depending on the synergies that are established. However, the academic facilitators will have to ensure that all non-academic partners can express themselves while giving ample room for student questions. Students will be identified, on average three per group, to collect three types of information from these roundtables:

- 1 - testimonials describing explicit barriers to quality
- 2 - Suggestions for case studies to analyze these obstacles to quality
- 3 - ideas and suggestions for ensuring the social value of participatory processes in order to increase quality at the interface of equity and sustainability

Student reporters will then be invited to present some highlights from these idea-gatherings at the end of each round of roundtables.

The issue of quality will of course be on the agenda of all discussions. However, it will not be so much a matter of debating theoretical definitions of quality as of illustrating, as concretely as possible, the false paths and, even more so, the current normative or procedural obstacles in order to set a work program for the coming year in each of the research sites across Canada.

In order to be able to produce as quickly as possible a book of abstracts in both languages which will be given to the participants two days before the convention, i.e. on Monday 22 August, we ask:

To all participants, including academic researchers, please submit a text of no more than 500 words on the template provided, including

- a brief biographical sketch of the point of view on quality you represent
- one example of an obstacle to quality in the built environment in your living or working context (either a concrete case or a quote from a standard, a regulation, etc. that paradoxically limits the production of high-quality built environments)
- one suggestion for a case study that should be conducted by your group's research team in the coming months during local round tables to shed light on the problem or possible solutions for improvement
- indications of your expectations regarding the content of the roadmaps to be produced as part of the quality partnership (2022-2027)

ALL TEMPLATES MUST BE SENT BACK TO DIMITRI WEIBEL BY NOON EASTERN STANDARD TIME ON MONDAY, AUGUST 15, 2022. Dimitri.weibel@umontreal.ca

Please indicate: **“Summary for MTL convention”** in the email subject (as he will gather more than 100 of them ☺).

Principes, objectifs et attendus de la première convention annuelle du partenariat CRSH :

Qualité dans l'environnement bâti au Canada : Feuilles de route vers l'équité, la valeur sociale et la durabilité

Cette convention est la première d'une série de 5 rencontres annuelles qui auront lieu de 2022 à 2027. Elle se déroulera sur 3 jours du 24 au 27 août à la Faculté de l'aménagement de l'Université de Montréal. Elle rassemblera plus d'une centaine de participants venus de toutes les régions du Canada à l'invitation de chercheurs de 14 universités.

Le thème de la première convention devient : **Obstacles à la qualité dans l'environnement bâti**. Comment conjuguer la durabilité à l'équité pour accroître la valeur sociale des environnements construits urbains?

Bien que la structure de cette rencontre qui alternera des courtes communications en plénières et 3 séries de tables rondes puisse évoquer le programme des conférences scientifiques ou des congrès professionnels, le format de cette convention n'est pas celui d'une conférence ordinaire mais doit être compris comme une répétition générale du **principe de tables rondes rassemblant quatre types de partenaires**. Rappelons que selon ce principe, notre partenariat repose sur la conviction que toute discussion préalable à l'établissement de feuilles de route vers la qualité devrait se dérouler dans un espace participatif rassemblant des représentants de la commande publique et des milieux professionnels autour de représentants de groupes citoyens. Dans ce concert à quatre voix, les chercheurs universitaires préparent et animent les discussions à partir d'étude de cas exemplaires, d'analyses comparatives de cas ayant reçu un prix d'excellence ainsi que d'évaluations post-occupationnelles (à partir de la deuxième année).

Tous les participants accepteront donc de fait de sortir de leur zone de confort, à commencer par les chercheurs universitaires qui vont se mettre en retrait dans une posture d'écoute et d'animation – et bien entendu de synthèse – plus que dans le rôle de conférencier au sens traditionnel du terme.

En quelque sorte, il s'agira d'une longue séance de workshop étirée sur 3 journées. La première demi-journée établira les bases de la structure de gouvernance du partenariat tandis que la dernière demi-journée fera office de débat ouvert et de séance d'organisation des travaux de chaque groupe de retour dans son contexte urbain ou régional. Entre ces bornes, il s'agit de co-construire de nouvelles façons de travailler en commun pour définir des protocoles qualitatifs pouvant répondre à la plus grande variété possible de situations urbaines.

Par principe, ces 3 séries de tables rondes enchaîneront des discussions avec les partenaires citoyens, professionnels, municipaux et académiques. L'ordre de passage est laissé à l'initiative des chercheurs et il peut être totalement adapté à chaque groupe pour dépendre des synergies qui se mettent en place. Les animateurs devront toutefois s'assurer que tous les partenaires non-académiques puissent s'exprimer tout en donnant large place aux questions des étudiants. Des étudiants seront identifiés, en moyenne trois par groupe, pour recueillir trois sources de produits de ces tables rondes :

- 1 – des témoignages explicitant des obstacles à la qualité
- 2 – des suggestions d'études de cas permettant d'analyser ces obstacles à la qualité
- 3 – des pistes et suggestions pour assurer la valeur sociale des processus participatifs en vue d'accroître la qualité à l'articulation de l'équité et de la durabilité

Les étudiants rapporteurs seront ensuite invités à présenter quelques éléments marquants de ces collectes d'idées à la fin de chaque série de tables rondes.

La question de la qualité sera donc bien entendue à l'ordre du jour de toutes les discussions. Cependant, il ne s'agira pas tant de débattre de sa définition théorique que d'en illustrer le plus concrètement possible les fausses routes et plus encore les obstacles normatifs ou procéduraux actuels de façon à se donner un programme de travail pour la prochaine année dans chacun des sites de recherche au travers du Canada.

De façon à ce que nous puissions produire le plus rapidement possible un cahier de résumés dans les deux langues qui sera remis aux participants deux jours avant la convention soit le lundi 22 août nous demandons :

À tous les participants incluant les chercheurs universitaires et les étudiants, de bien vouloir nous transmettre un texte d'au plus 500 mots sur le Template fourni à cet effet et comprenant :

- des éléments biographiques succincts situant le point de vue que vous représentez
- un exemple d'obstacle à la qualité dans l'environnement bâti dans votre contexte de vie ou de travail (soit un cas concret soit une citation d'une norme, d'un règlement, etc. qui limite paradoxalement la production d'environnements bâtis de haute qualité
- une suggestion d'étude de cas qui devrait être conduite par l'équipe de chercheur de votre groupe dans les prochains mois lors des tables rondes locales pour éclairer la problématique ou de possibles solutions d'amélioration
- des indications de vos attentes par rapport au contenu des feuilles de route à produire dans le cadre du partenariat sur la qualité (2022-2027)

TOUS CES TEMPLATES DOIVENT ÊTRE ADRESSÉS À DIMITRI WEIBEL AU PLUS TARD LE LUNDI 15 AOÛT 2022 À MIDI HEURE NORMALE DE L'EST À

Dimitri.weibel@umontreal.ca en indiquant dans le sujet du courriel : « Résumé pour convention Montréal ».